

青中だより



平成29年12月25日発行

港区立青山中学校

〒107-0061

港区北青山一丁目1番9号

電話 03-3404-7522



全校生徒 184人 一人一人の個性と向き合う

校長 福井 正仁

3年生の進路選択の時期を迎え、11月末から放課後の時間を使って、61人の3年生一人一人との「校長面接」を実施しています。全校生徒が184人ですから、普段も様々な機会に生徒と話がありますが、この時期の面接は個人個人とじっくり話せるので、毎年楽しみにしています。高等学校等の入学選抜の面接練習を兼ね、中学校の3年間で頑張ってきたことや将来への展望について聞くことにしています。一人一人が自らの成長を振り返り、自分のことや周りの状況を客観的にとらえている話しぶりから、それぞれが自分らしさを十分に発揮して、幾多の困難も克服して頑張ってきたことがよく分かります。それぞれに得意なことがあり、考えや思いがあり、ときにぶつかり合いながらも、よい集団をつくろうと努力してきました。学校の職員全員で生徒一人一人の個性と向き合い、最大限に成長を支援していきたいと考えます。

3年生は、中学校卒業により義務教育期間が終了し、その先の進路は、進学にしても就職にしても自分で勝ち取らなければなりません。その重圧は私たちが考える以上に生徒たちへのしかかっています。だからこそ、青山中学校の特色とも言える「温かい人間関係」のよさを生かし、困難を乗り越え、質の高い集団を目指したいと思います。

さて、12月も生徒が校外で学ぶことや地域の皆様に来ていただいて学ぶ機会がたくさんありました。1日（金）は2年生の職場体験報告会で、22の事業所ごとに3日間の体験の成果をまとめて発表しました。自分の考えについて自信をもって話す姿に大きな成長を感じます。2日（土）は1年生の美術館体験学習で、東京ミッドタウンの21_21 デザイン・サイトの「野生展」を鑑賞して学びました。気に入った作品の前でスケッチに没頭する姿が印象的でした。この日、3組は、縄跳びアジア・チャンピオンの講師の先生を招き、多くの技をご指導いただき、チャレンジしました。8日（金）は、3年生の音楽鑑賞教室がサントリーホールで行われ、東京フィルハーモニー交響楽団の演奏に心が洗われました。11日（月）、2年生各学級が、お茶の水女子大学の先生による理科の授業を受けました。本物のカニを使い、無脊椎動物の腕の動きを見る実験をしました。

12日（火）は、1年生が都立青山高校に行き、生物と現代社会の授業を受けました。1年生の時から、1年先、2年先のことを考えるきっかけとなりました。14日（木）は青少年対策青山地区委員会との共催で中学生座談会を開催し、生徒会役員、専門委員長、2年学級委員の12人が、「SNSの利用について」のテーマで地域の皆様と意見交換しながら学びました。生徒は、多くの地域の皆様の前で自分の意見を堂々と発表し、皆様から高い評価を得ました。今後も、SNS青中ルール「青中での毎日の直接的な交流を大切にしよう」を意識して生活したいと考えます。15日（金）は、2年生の都立日比谷高校での体験授業でした。今年は国語、数学、英語、物理、倫理の5教科・科目の授業を実施していただきました。日本のみならず世界の視点で、これからの生き方を考えていこうという話もしていただきました。偶然、本校の卒業生にも出会い、先輩が活躍する姿に大いに刺激を受けたようです。

18日（月）、3年生の家庭科の保育実習として、青南幼稚園に出かけ、3歳～5歳のクラスの子どもたちと遊びながら交流しました。3年生と幼児との年齢差は約10歳で、生徒は自らの10年間の成長を実感しながら子どもたちと関わっていました。同日、1年生各学級の音楽の授業では、オペラ歌手を招いた特別授業を行いました。歌曲「魔王」などを歌っていただき、本物の迫力に圧倒されました。

このように、数多くの皆様のご支援により充実した教育活動を実施させていただけることに改めて心より感謝申し上げます。2学期が終了しますが、年度の終わりの3学期も、生徒が4月からの新たな生活に向けて、希望と決意をもちながら生活できるよう指導の充実を図ってまいります。引き続きのご支援をよろしくお願い申し上げます。

3学期の学校公開は、1月13日（土）、2月17日（土）、3月3日（土）と1月22日（月）～26日（土）の学校公開週間です。ご来校をお待ちしております。

2年生職場体験報告会 12月1日(金)⑤⑥校時 体育館

11月に実施した職場体験で学習したことを、プレゼンテーションソフトを使って報告しました。1事業所につき4分間という短い時間で発表は、大変だったようです。保護者の方や受け入れてくださった事業所の方も参観してくださいました。



1年美術館体験学習 12月2日(土)

東京ミッドタウンの21_21 DESIGN SIGHTへ見学に行きました。美術館では「野生展」を開催しており、学校へ戻ってから、「野生」とは何か考えました。

3組なわとびフリースタイル指導 12月2日(土)

縄跳びの全日本選手権大会で4度も優勝し、アジア大会や世界大会でも大活躍している藤沢翔太郎さんを講師にお招きしました。親切で丁寧な指導のおかげで、生徒たちも縄跳びが上達しました。



港区子供サミット 12月4日(月) みなとパーク芝浦

各学校の代表者が集まり、「SNSによるいじめをどう防ぐか」について話し合いました。本校からはI. SさんとN. Hさんが代表で参加しました。



3年音楽鑑賞教室 12月8日(金)

東京フィルハーモニー交響楽団の演奏を、サントリーホールで鑑賞しました。鈴木織衛さんが指揮をする生のオーケストラの演奏を間近に聞いて、その迫りに圧倒されました。



2年大学出前授業 12月11日(月)

お茶の水女子大学の吉村先生をはじめスタッフの方が来校し、無脊椎動物の関節が動く仕組みを学習しました。スワイガニの足を用い、肉(食べるところ)は出して筋の部分(骨片)を引いて動くようすを観察しました。



1年都立青山高校 体験授業 12月12日(火)

1組は理科で「バナナからDNAを抽出する」実験をしました。2組は社会(倫理)で「年賀状の宛名はパソコン印刷よりも手書きにするべきか」をテーマにディベートをしました。皆興味をもって取り組むことができました。中学校よりも授業の進み方が速くて大変だったようです。

2年都立日比谷高校 体験授業 12月15日(金)

国・社・数・理・英の5科目の中から、生徒それぞれが希望する授業を選んで体験してきました。将来の進路を考える良い機会となりました。



3年保育実習 12月18日(月)

青南幼稚園に行ってきました。寒くても元気いっぱいな園児たちに、負けじと生徒も張り切りました。



青中生の活躍

◎数学検定合格者

◇準2級	Y. S さん (3年)	T. K さん (3年)
◇3級	S. K さん (3年)	U. Y さん (2年)
◇4級	K. R さん (1年)	
◇5級	S. S さん (1年)	H. K さん (1年)
	I. Y さん (1年)	F. N さん (1年)
	W. F さん (1年)	

◎東京都学校歯科医会平成29年度『歯・口の健康に関する図画・ポスター・標語コンクール』中学校の部

◇図画・ポスター

<1位>3年	K. Y さん
<2位>2年	W. M さん
<3位>1年	N. K さん

◇標語

<1位>2年	Y. L さん
<2位>3年	I. K さん
<3位>1年	T. E さん

<今後の主な予定>



<12月>

25日(月) 終業式

26日(火)～28日(木) 学力アップ特別講座



☆スクールカウンセラー出勤日

大澤 SC: 1/10(水),17(水),24(水) 野中 SC: 1/19(金)

<1月>

7日(日) 冬季休業日終

9日(火) 始業式

10日(水) ②校時カット

11日(木) 部活動なし

13日(土) 土曜授業日 セーフティ教室



◎数学検定合格者

- | | | |
|------|------------|------------|
| ◇準2級 | 山本賢史さん（3年） | 所谷圭人（3年） |
| ◇3級 | 齊藤和樹さん（3年） | 漆崎世範さん（2年） |
| ◇4級 | 河野龍希さん（1年） | |
| ◇5級 | 杉浦心勇さん（1年） | 原谷一希さん（1年） |
| | 石井康友さん（1年） | 藤原成章さん（1年） |
| | 渡邊双葉さん（1年） | |

